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本报 讯　“有38.7%的 家长经
常发牢骚 ，训斥孩子 。有19.4%的家长
对子 女教育 采取棍棒打骂 。有35.7%
的学生与家长 话不投机”——这组信
息，来 自 西安 电力机械制造公司第三
中学九三级学生的摸底调查 。

时下 ，许 多 学生家长 只关心孩子
的学 习 成绩 ，忽略了 孩子 内心深处的
种种变化 。西 电三 中 抓住普教战线这
一共性 问 题 ，自 1985年 以来 ，坚持 举
办“家长学校”，入学家长人数达3200
人，使学校教 育 与家庭教育 有机地融
为一 体 。他们 在 教学 中 ，坚持 因 地制
宜、联系实际的方针 。一是开设专题讲
座课 。根据学生 “青春萌动期的种种异
常状况”，特 设“中学生青春期应注意的
问题 ”等 专题讲 座 。二是搞好 “家长 问
卷调查”。对家长的问卷经过认真地整
理汇总 ，进行综合分析 ，将共性问题重
点在授课时解答 。三是现身说法 。学校
邀请教育有方的家长和没有受到 良好
教育 的学生 登 台演讲 ，以 “如何望子
成龙 ”和 “我心 目 中 的爸爸 ”等为课题 ，
在家长 中产生了强烈的共鸣 。

为了加强学校与家长的经常性联
系，每期 “家长学 习 班”都要成立一

个“家长委 员会”，形成了学校与家庭 的双向教
育网络。据不完全统计 ，自 开办 “家长学校”以
来，家长主动来校联络并 交 谈思想的达480多 人
次。有 的家长就子女教育 问题 ，与老师彻夜长谈 。
许多家长深有体会地说：“教育子女 ，确实是一
门高超的艺术。”

通过 “家长学校”的一 系列教育 ，昔 日 中学
生发 出 的 “我们需要家长理解”的呼声逐渐变成
了现实 。该校学生在升学统考中 ，连续五年合格
率在西安莲湖区30多所 中学 中名列前茅 。西安市
教委 已将他们的 “家长学校”做法 ，向全市普教
战线推广 。本 报 记 者　桂 维平　通 讯 员　盛 亚德
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刘春 茂 希 望 乾 坤 延 寿 丹 早 日 投 放 社 会
本报讯　咸阳市人体衰老增生

中医研究所所长冯武臣潜心研制的
保健新药乾坤延寿丹 ，于12月 25日
通过了省级鉴定 。陕西省副省长刘
春茂、省人大原副主任李连壁等省
上领导前去祝贺 ，并要求省政府有
关部门给予关心和支持 ，争取该药
早日 投放社会 ，以满足人民群众延
年益寿的迫切愿望 。

冯医师研究中 医理论数十年 ，
并有长期的实践经验 。乾坤延寿丹

是他在祖传秘方的基础上 ，经多年临
床筛选 ，并综合古往今来中 医抗衰延
寿方法 ，选用20味药材精制而成的 。
我省10多 名 中 医学专 家 在鉴 定 中 认
为，此药强肾补气、滋阴壮阳 ，有明
显的抗衰免疫等功能 。经西安医科大
学等我省4家医院对180例肾 、脾虚患
者临床试验观察 ，总有效率达95.5%。
专家们通过的技术鉴定认为：“该药
投放市场后 ，将会有 良好的社会效益
和经济效益。”　（本报 记 者 ）

黄河制药厂三车间 淀粉 收 率 跃新 台 阶
本报讯 陕西省黄

河制药厂三车间 ，继今
年10月 份 淀 粉 收 率 为
63.48%以来，11月 份
淀粉收订又跃新台阶 。
收率 已达64.05%。

该车 间 11月 份 计 划
生产淀粉650吨 ，收率指标
规定为59%，而 实 际 生 产
淀粉724.700吨 ，收率
为64.05％。仅此一项 ，
就为厂里节约玉米原料
96.846吨 ，折合人民币
60044.52元。（张德会 ）

西安市工商银行解放路储蓄所

跻身全国工行“十佳储蓄所 ”
本报讯　（通讯 员　赵 新 生　禹 翼之 ）中 国

工商银行1990年 “十佳”储蓄所评选 日 前揭晓 ，
西安市工 商银行解放路储蓄所榜上有名 。该所是
西北地区唯一入选 “十佳”的单位 。这次评比是
在全 国 工行 系统1.7万 多个储蓄所之 间进行 的 ，
规模之大尚属首次 。截至12月 底 ，解放路储蓄所
存款余额达1.78亿元 ，储户 12余万 ，是我省最大
的一家储蓄所 。
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年终 总 结
刘学东

说长道短

从废 除“举手 表决”想到 的
佩林

上海 第 一 钢铁
厂最近 作 出 了 一 项
颇有 影 响的 规定 ，
即今后 职代会对 重
要提 案 一律 实 行无

记名 投 票 的 方 式 表决 。重 要提案
废除 “举 手 表决”的 做 法 ，受 到
了广 大 职 工 的 好评 。

记得 前 两 年 ，笔 者邻 厂 的 一
次职代会 曾 出 现过这 么 一 件事 ：
多数代表认 为 《房 产 条 例 》还应
继续修 改 和 完 善 ，但该 厂 领 导 却
认为 可 以提 交 职代会通过 。在 表

决时 ，主持人 用 的
就是举手 表决 的 方
式。尽 管 多 数未举
手，但主持人仍然

宣布 “大 多 数 同 意”。在代表们 的
一片 嘘 声 和哄 笑 声 中 ，这个 《房 产
条例 》被 “通过”了 。

举手 表 决 的 弊 端 是 显 而 易 见
的。那种敢 于 在 众 目 睽睽之下举手
投反 对 票 的 人 ，毕 竟是 少 数 。笔者
很赞 同 那些 坚持 自 己 观点 ，不 人云
亦云 的 做 法 。我 以 为 ，大 多 数 职 工
是欢迎无记名投 票 方 式 的 。尤其 是
对涉 及职 工切 身 利 益的 重 要提案 ，
唯有 让工人或职工 代表 实 行 无记名
投票 表决 ，才 能真正体现职工 当 家
作主 的 民 主权 利 。

西北 耐 火 材 料 厂 靠 科 技 为 企 业 增 后 劲本报讯　西北耐火
材料厂狠抓市场信息 ，
不断开发市场急需和顶
替进 口 产品 ，为企业发
展增添活力。10年来该
厂产值增 长6.1倍 ，利
润翻了两番多 。

这家工厂过去 以生
产粘土砖为主 ，产品单
一，1980年的产值只有
261万 元 ，利润 亏损达
200万 元 。为改变这种

现状 ，他们决心靠科技
兴厂 ，坚持走开发新产
品的道路 。十 年来 ，工
厂定期召开科技开发决
策会 ，并由 一名副厂 长
亲自 抓。1987年 ，他们
得到宝山钢铁总厂急需
钢玉砂的信息 ，便立即
组织科技人 员研制 。他
们生产的低气孔率钢玉
砂，产品理化指标和使
用性能均达到和超过了
日本同类产品 ，已被国
家、冶金部列为 “八五 ”
扩建项目 ，年产量将达

到7500吨 。
为了改变全国 耐火

材料 行 业 装 备 落 后 面
貌，该厂还和外单位科
技人 员合作 ，研制 了 160
号电磁螺旋压力机、50
公斤 电磁锤等产品 。这
些耐火机械一上市 ，就
受到用 户 的欢迎 ，不但
对我国 耐火材料装备更
新换代起到积极作用 ，
而且 也 为 企 业 赢 得 了
效益 。近 年 来 ，已 有 5
项产品获省优 ，占总产
量的35%。　（罗 西 民 ）

通讯

一片爱心为患者
——记国棉一厂医院大夫唐祖祥

凡是经过
国棉一厂职工
医院外科主治
医师唐祖祥治
过病的人 ，对
他都有一个共 同 的印象 ：笑眯眯的
眼睛 ，和蔼可亲 的面容 ，极端负责
的工作态度和对病人如亲人的感人
医德 ，就象凝聚的一把火 ，不时地
散发出光和热……

1987年，39岁 的唐祖祥 ，满怀
对病人们一片挚情 ，毅然从西安一
家医院来到了 国棉一厂职工 医院 ，
由于他刻苦钻研业务 ，不断丰富 自
己的知识 ，使 自 己 的 医术精益求精 ，
在医院现有的条件下 ，他积极创造
条件 ，开展了一系列新手术 。今年
以来 ，已成功地开展了19例胆囊切
除手术 。同社会医院相比 ，每例的
手术可为厂节约经费400余元 ，受
到了院领导和患者们一致好评 。

“ 如果不是唐大夫的精心治疗 ，
那将会给我留下终生的痛苦！”这
是患者咸阳市新华书店汽车司机张
孝云发 自 肺腑的语言 。事情发生在
1987年9月 的一天 ，张孝云驾车执
行运输任务途中修车时 ，因不慎双
下肢被汽油 Ⅱ至 Ⅲ烧伤 。虽经西安

一家医院治疗
4 个 月 后 ，植
皮发生严重感
染，他痛不欲
生，心想死也

要死在咸阳 ！可是 ，他们亲属在咸阳
联系了好多家医院都嫌病情复杂无人
接收 。无奈 ，他报着一线希望 ，叫在
该厂 工作的爱人到本厂 医院联系 。当
班的唐祖祥详细了解这一情况后 ，当
即同意接收住院治疗 。在他精心治疗
下，半个 月 后 ，病人植皮感染症状明
显消除 ，两个月 后痊愈 出院 ，行走 自
如。

唐祖祥为职工家属治病 ，从来都
是极端负责 。今年10月 ，这个厂孤寡老
人邰鸿声左股骨颈骨折 ，因长期石膏
固定卧床不能活动 ，致使骶尾部 出 现
Ⅱ 褥疮化脓 ，腥臭难闻 。唐祖祥满怀对
病人如亲 人的 深厚感情 ，不顾 自 己 胃
病时有发作 的阵阵剧痛 ，不厌其烦地
每隔一天到家给他换药 ，按摩治疗 。一
个多 月 后 ，邰鸿声褥疮全部治愈 ，老人
声泪俱下地说：“没想到
我摔断腿的一个孤寡老
人，能遇 上你这样 的 好
医生 。真 是我一生最大
的幸运！”　（成义 忠 ）

简讯

△咸阳
市秦都区截
至上 月 底完
成工业产值

6988万元 ，比去年 同期
增长19.9%，提前一个
月超额完成全年生产任
务。　（马 卫 民 ）

△澄城县村镇建设
开发公 司 深入开 展 “爱
国立 功 劳 动 竞 赛 ”活
动，提 前 实 现 了 人
均增产4000元、人均节
约200元 的 奋斗 目 标 。

（ 战荣 ）
△陕西硬质合金工

具厂连续四年举办迎春
征文活动 ，深受广大职
工欢迎 。　（刘 艺 兵 ）

△西安灞桥庆华预
备军 人 学 校创 办 三 年
来，已 向部队输送合格
学员96人 ，前不久又有

59人政审 、体检合格 ，
随时等待祖 国挑选 。

（ 王 开义 ）

△截至本 月 12日 ，
西安钟楼 电影院放映收
入突破百万元大关 ，受
到省 、市 电影公司和西
安市文化局的嘉奖 。

（ 苏彩 霞 ）

工厂内外

堪赞　好青年不为金钱所动心

可悲　杀人犯潜逃异地落法网
▲12月 21日 中 午

1 1时 ，我到西安灞桥
邮局 存 汇 公款9000
元，由 于在办理手续
中竞换了小票面额 ，

存折 误被记为5000元。次 日 早上 ，
当我发现误差 ，急忙赶到邮局查询 。
没料到 ，业务员郝大平不但 已将邮
局存底卡更正 ，而且正准备通知我

本人 。对这种不为金钱
所动的行为 ，望借贵报
一角 予以表扬 。

西安市 建筑
材料厂　晓佳

▲12月 11日 ，周至县公安局将一
面绣着 “大力协作 、勇擒逃犯”的锦
旗，赠给陕棉八厂公安科 。原来在11
月30日 ，杀人犯姚升旗潜逃到咸阳准
备匿藏在陕棉八厂一亲戚家。该厂公
安科接到通报后 ，采取“监视居住地 、
定点守候”的办法 ，次 日 ，终将杀人
凶手姚升旗抓获归案 。　（杜 明 ）


